



Plan de contingencia permite restablecer la energía tras kilométrico robo de cables

CGE asegura que bandas actúan en la impunidad y llama a las autoridades a tomar acciones contra estos grupos.

José Portales Durán
 josemiguel.portales@estrellaiquique.cl

En medio del corte de energía que afectó a las localidades de Pica, Matilla y La Huayca, tras el robo de 7,5 kilómetros de cable de la red de media tensión, el gobierno realizó ayer una mesa técnica que permitió generar un plan de contingencia para restablecer el servicio, mientras CGE realiza los trabajos.

La seremi de Energía, Séfora Sidgman, explicó que “durante la jornada de la tarde repusimos por tramos, mediante la interconexión de dos empresas privadas, la red eléctrica en un 90 por ciento para la comuna de Pica y la localidad de La Huayca. El 10 por ciento restante se va a reponer mediante el suministro de generadores”.

La delegada del Tamarugal Camila Castillo reiteró que “hoy tenemos noticias que resuelven la contingencia y por supuesto, también se llevará a cabo un trabajo a largo plazo liderado por la delegada presidencial regional de Tarapacá”.

Si bien la instalación de este bypass que permitirá, a través de una conexión a una red privada, energizar a las localidades afectadas, se deberá esperar hasta la tarde de mañana para que CGE pueda concluir la ins-

talación de los nuevos postes para reemplazar a los robados y luego conectar al sistema en forma normal.

Pese a la reposición del servicio ejecutado durante el día de ayer, el corte trajo complicaciones a los residentes de las tres localidades, como la presidenta del Centro de Madres La Banda y de la Asociación Social y Cultural Gitanos de Pica, María Rosa Godoy, quien es insulino dependiente. “No dimensioné que al tener corte de luz se pierde la cadena de frío y la insulina que tenía de perdió. Ayer ya me sentía descompensada y vivo alejada del Cesfam de Pica y no tuvimos acceso a la energía que se pudo en el generador de la plaza. Pica tiene en la puerta dos plantas de paneles fotovoltaicos y a esta altura del partido deberíamos tener un sistema solar de emergencias”.

En tanto, el dueño del Restaurante Sabina de Pica, Rodrigo Santos, tuvo cerrado ambos días y sostuvo que “quizás somos una comuna muy rica por la minería, pero muy pobres en ver tecnologías sustentables. Está dicho que hay mermas de materia prima que se descompuso durante estas jornadas, pero es histórico y hablamos de una región turística pero desde una mirada muy básica. Necesitamos que el aporte y los ingresos que



MIENTRAS SE INSTALAN LOS NUEVOS POSTES SE REALIZÓ UNA CONEXIÓN PROVISORIA A UNA RED PRIVADA QUE PERMITIÓ RESTABLECER EL SERVICIO.



LOS EQUIPOS DE RESPALDO DE LA COMPAÑÍA INSTALADOS EN PICA.

entran al municipio por la minería, vayan en beneficio al desarrollo comunitario y turismo local”.

CRIMEN ORGANIZADO

Luis Gajardo Solari, gerente zonal de CGE, expresó su preocupación por la delicada situación de seguridad

en la comuna. “Estamos muy inquietos, ya que este último incidente dejó a muchas familias sin energía debido al robo de cables. A pesar de nuestras denuncias y de haber entregado antecedentes a las autoridades competentes, estas bandas delictuales si-

guen operando con impunidad”, afirmó.

Gajardo fue enfático en pedir medidas concretas pues no han visto el resultado de las investigaciones en curso. “Solicitamos a las autoridades que dispongan del máximo esfuerzo mediante acciones que reduzcan las posibilidades de cometer este ilícito. Estamos ante bandas organizadas que no escatiman esfuerzos para dañar las redes y dejar sin energía a miles de familias durante horas. Más allá del impacto técnico y económico, nos preocupa la falta de disponibilidad de servicios esenciales en viviendas, sistemas de agua potable rural, centros de salud y otras entidades que pres-

tan servicios básicos a la ciudadanía”, manifestó.

El alcalde de Pica, Iván Infante Chacón, llamó a la captura de estas bandas organizadas. “Hacemos un llamado urgente a las autoridades policiales para que nos ayuden a capturar a estas bandas que están causando tanto daño en nuestra comuna. Esta situación no solo afecta a los microempresarios y pequeños negocios que dependen de la energía para operar, sino también a nuestros enfermos que necesitan electricidad para sus tratamientos. Es crucial que trabajemos juntos para poner fin a estas actividades delictivas y proteger a nuestros ciudadanos más vulnerables”.